

Excélsior Sección: Nacional 2024-03-20 02:31:11

239 cm<sup>2</sup>

Página: 11

1/1



Seguridad al alza. Durante su presentación en Palacio Nacional, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, reportó una disminución significativa en los delitos de alto impacto, destacando un descenso de 41.5% en feminicidios y 80.7% en secuestros, desde diciembre de 2018. Aunque se celebran los logros, Rodríguez recalca la importancia de persistir en las acciones de prevención, persecución y sanción. La reducción general de delitos refleja avances, pero también destaca la necesidad constante de mejorar. 6,027 personas de 663 bandas han sido detenidas. El camino hacia la pacificación es el correcto.

Idoneidad comprobada. Hay ámbitos en los que la experiencia es fundamental. Se entiende que el de la impartición de justicia es uno de ellos. Ulises Lara, encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, lo ha dejado en claro con la presentación del Plan de Política Criminal 2024, la guía en la cual se basa la función de la Fiscalía. En dicho documento se plantean garantías como no permitir la impunidad y poner al centro a la víctima, con lo cual se protegen también los derechos humanos de quienes están sometidos a una investigación penal. La justicia, en buenas manos.

Mal negocio. La soberbia del secretario del ayuntamiento de Cuauhtémoc, Chihuahua, Rafael Cavazos Aragón, complica el panorama financiero local. Su rechazo a negociar con las empresas KEF-DKDA sobre un proyecto fallido en la gestión de desechos podría costar tanto al ayuntamiento, que gobierna el panista Elías Humberto Pérez Mendoza, 450 millones de pesos, más de 50% del presupuesto anual municipal, como a la administración de la gobernadora María Eugenia Campos. El problema por un incumplimiento de contrato ha crecido gracias al ego de Cavazos. Sería mejor llegar a acuerdos. Ya no le haga al temerario.

Abucheada. Hace unos días, estudiantes de la Universidad Intercultural de Colima expresaron su descontento a la gobernadora Indira Vizcaíno durante la inauguración de la Feria Universitaria del Libro. El motivo fue la agresión que sufrieron mujeres durante las manifestaciones del 8 de marzo. A pesar de que la gobernadora destituyó al subsecretario operativo de Seguridad Pública, José Manuel Zataráin, tras la represión con gas lacrimógeno, las estudiantes consideran que esta acción es insuficiente. En pocas palabras, ni las mujeres le creen a doña Indira.

Defensiva. La comisionada del Inai, Blanca Lilia Ibarra, subrayó la necesidad de hacer las sentencias más accesibles y comprensibles para fortalecer el Estado de derecho. Señaló que la transparencia es crucial para acercar la justicia a la ciudadanía, especialmente cuando se encuentra bajo escrutinio, como en este momento, del Poder Ejecutivo. Ibarra dijo que la justicia abierta es, además, una oportunidad para la participación pública en la mejora de la administración judicial. Con uñas y dientes pugna por no desaparecer al órgano de transparencia.

